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Gemeinde Dabel  
 

Niederschrift öffentlich 

ord. Sitzung der Gemeindevertretung Dabel 
 

Sitzungstermin: Mittwoch, 11.12.2024 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:55 Uhr 

Ort, Raum: Feuerwehrgerätehaus Dabel, Zu den Sandstücken 3, 19406 
Dabel 

 
Anwesend 

 
Vorsitz 

Jörg Neumann  
  
 

Mitglieder 

Christian Elm  
Chris Iwanowski  
Robert Schapert  
Volker Schliehe  
Torsten Edlich  
Werner Küster  
Marc Schüttpelz-Brandt  
Stefan Suhr  
  
 

Verwaltung 

Katja Fregien-Blank  
Jörg Rußbült  
  
 
 

Abwesend 

 
Mitglieder 

Marcus Komischke entschuldigt 
  
 
 

 
Gäste: 

Frau Burghild Bretschneider     Sachkundige Einwohnerin 
Herr Michael Kleimenhagen     Sachkundiger Einwohner 
1 weitere Einwohnerin   
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung und Begrüßung  

 

 

 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

 

 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

 

 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift des öffentlichen Teils vom 19.09.2024  
 

 

 

5 Bericht des Bürgermeisters über in nichtöffentlicher Sitzung gefasste Beschlüsse 
und Angelegenheiten der Gemeinde  
 

 

 

6 Berichte der Ausschussvorsitzenden  
 

 

 

6.1 Bauausschuss  
 

 

 

6.2 Sozialausschuss  
 

 

 

7 Einwohnerfragestunde  
 

 

 

8 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 

 

8.1 Überplanmäßige Ausgabe für die Fahrzeugunterhaltung des Bauhofes bzw. der 
Gemeindearbeiter BV-638-2024 
 

 

 

8.2 Beschluss über die Entgegennahme von Geldern BV-640-2024 
 

 

 

9 Beratung zur Informationspolitik der Kreisverwaltung zur Flüchtlingsunterkunft  
 

 

 

10 Beratung zum Doppelhaushalt 2025/2026  
 

 

 

11 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen  
 

 

 

12 Sonstiges  
 

 

 

13 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung  
 

 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
14 Billigung der Niederschrift des nichtöffentlichen Teils der Sitzung vom 19.09.2024  

 

 

 

15 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 

 

15.1 Beschluss über den Erwerb einer Immobilie BV-634-2024 
 

 

 

16 Sonstiges  
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 

 

1 Eröffnung und Begrüßung  
 

Herr Neumann eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
 
 

 
 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

Herr Neumann stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Ein Gemeindevertreter fehlt 
entschuldigt. Die Gemeindevertretung ist somit beschlussfähig. 

 
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 
 
 

 
 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift des öffentlichen Teils vom 19.09.2024  
 

Der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift wird einstimmig gebilligt. 
 
 
 
 

 
 

5 Bericht des Bürgermeisters über in nichtöffentlicher Sitzung gefasste Beschlüsse und 
Angelegenheiten der Gemeinde  
 

Der Bürgermeister hält seinen Bericht: 
- Grundsatzbeschluss Kauf Immobilie 
- Stundungsanträge – Verweisung in den Hauptausschuss 
- verschiedene Gremiensitzungen, u. a. Schulverband, Amtsausschuss 

• Beratung zu Haushalten (für den Schulverband sollte nochmal überlegt werden, 
warum die Gemeinde Mitglied in diesem Gremium ist) 

• Hauptproblem im Schulverband, das Wachsproblem Hallenboden – Einschränkung 
bzw. Wachsspielverbot 

- 2 Veranstaltungen in der Gemeinde wurden super angenommen 
• Tannenbaumleuchten 
• Seniorenweihnacht 

- z. Zt. große Herausforderungen mit Bäumen in der Gemeinde – Fällung von 3 Bäumen (je 
3 T€); bisher noch keine Auflage für Neupflanzungen 
- Biber am Holzendorfer See – Baum umgefallen 

 
 
 
 

 
 

6 Berichte der Ausschussvorsitzenden  
 

 
 
 
 
 

 
 

6.1 Bauausschuss  
 

Herr Schüttpelz-Brandt, Bauausschussvorsitzender, brichtet: 
- viele Themen sind noch in Bearbeitung 

• Fahrradweg B 192 – Kontakt zum Straßenbauamt aufgenommen 
• Schaukästen/Sitzbänke 
• Steg Holzendorfer See – Angebote angefordert 
• Schlaglöcher – müssen repariert werden (Vor-Ort-Termin) 
• Planung Mattenstieg angesehen – neuer Planer soll beauftragt werden 
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• Begehung Gemeindehaus – Zustand erfasst (Entwurf/Grundriss) 
• Bauhof – Geräte fehlen (bereits im Hauptsausschuss besprochen) – Anschaffung 

erforderlich 
Strukturelle Bearbeitung des Bauhofes – Pflasterarbeiten etc.; vielleicht zusätzlichen 
Standort suchen 

• Erweiterung Schuppen Schule – im Frühjahr 
 
 
 
 

 
 

6.2 Sozialausschuss  
 

Herr Suhr, Sozialausschussvorsitzender, berichtet: 
- Anschaffung Mobilar Schule 
- LEADER-Förderung Tourismuskonzept in Zusammenarbeit mit den Gemeinden Hohen 
Pritz und Borkow 
- KITA St. Martin Rundgang – personell gut aufgestellt, Gruppen ausgelastet 
- gemeinsame Veranstaltung beider KITA wird es zunächst nicht geben; bei Veranstaltungen 
der Gemeinde (Dorffestspiele, Kindertag) beide KITA rechtzeitig einbinden 
 

 
 
 
 

 
 

7 Einwohnerfragestunde  
 

Frau Bretschneider teilt mit, dass Frau Bartels als Ehrenamt die Bibliothek weiterführen 
würde. 
Des Weiteren muss der Weg zur Kegelbahn/Bürgersteig ggü. Borsteltreff saniert werden 
Herr Neumann teilt dazu mit, dass bereits angezeigt wurde, dass die Linden die Infrastruktur 
beschädigen. Herr Schapert teilt mit, dass dies bereits Thema im Bauausschuss ist. 
 
Eine weitere Einwohnerin bittet nochmal um eine Beratung zur Essenversorgung in der 
Schule. Anbieterwechsel möglich oder die Einstellung einer Mitarbeiterin durch die 
Gemeinde??  
Es wird rege diskutiert. Herr Neumann wird sich nochmals darum kümmern. 

 
 
 
 

 
 

8 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 
 
 
 
 

 
 

8.1 Überplanmäßige Ausgabe für die Fahrzeugunterhaltung des Bauhofes bzw. der 
Gemeindearbeiter BV-638-2024 
 

 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Dabel beschließt auf der heutigen Sitzung die 
überplanmäßige Ausgabe i.H. v. 8.000,-€ für das Produktsachkonto Fahrzeugunterhaltung 
Bauhof   
Sachverhalt: 

Der Haushaltsansatz auf dem Produktsachkonto Fahrzeugunterhaltung Bauhof beträgt 
9.000,-€. Im HH-Jahr 2024 wurde aufgrund außerplanmäßigen nicht aufschiebbarer 
Reparaturen u. Wartungsarbeiten der HH-Ansatz überschritten. Für die Fahrzeuge des 
Bauhofes sind erhöhte Reparaturkosten angefallen, die für die Arbeitsfähigkeit des Bauhofes 
unabdingbar waren. 
Es sind überplanmäßige Ausgabe in Höhe von 8.000,-€ angefallen. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 
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Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 
 
 
 
 

8.2 Beschluss über die Entgegennahme von Geldern BV-640-2024 
 

 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung Dabel beschließt die Entgegennahme von 1.961,86  Euro vom 
aufgelösten Reit- und Fahrverein Dabel e.V.  und die Verwendung zur Förderung des Sports. 
Sachverhalt: 

Die Gemeindevertretung Dabel entscheidet über die Annahme oder Vermittlung von 
Spenden, Schenkungen oder ähnliche Zuwendungen von über 1.000 Euro. 
Dem Reit- und Fahrverein Dabel e.V.  wurde die Rechtsfähigkeit von Amts wegen entzogen 
(siehe Anlage „Beschluss Amtsgericht“). Laut Satzung des Vereins § 19 „Auflösung des 
Vereins“ wird das Vermögen an die Gemeinde Dabel zum Zwecke der Förderung des Sports 
ausgezahlt. 
Der Betrag in Höhe von 1.961,86 Euro wurde am 12.09.2024 auf das Konto der Stadt 
Sternberg überwiesen.  
 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 
 
 
 
 

9 Beratung zur Informationspolitik der Kreisverwaltung zur Flüchtlingsunterkunft  
 

Zu dem als Anlage beigefügten Fragenkatalog wird rege diskutiert. Des Weiteren sollten 
einige Fragen erweitert werden: 
- Zahnärztliche Versorgung 
- Versorgung mit Lebensmitteln 
- Löschwasserversorgung/-system 
- Prüfung, ob andere Gefahrstoffe vorhanden sind 
- welche endgültige Kapazität – reicht ein Notstromaggregat im Katastrophenfall (werden 
Flüchtlinge zugerechnet) 
- inwieweit sichert der Landkreis die gesetzlich vorgeschriebenenen Anforderungen 
hinsichtlich Kinderbetreuung/schulische Versorgung 
 
Des Weiteren sollte eine konkrete Frist zur Beantwortung gesetzt werden und einige 
inhaltliche Änderungen vorgenommen werden: 
Zu 3.) laufenden Betrieb nicht zusätzlich belasten, 
zu 4.) 2. Satz komplett rauslassen, 
zu 6.) 2. Satz Wie? werden eingebunden 
 
Herr Neumann wird das Schreiben noch einmal überarbeiten und den Gemeindevertretern 
mailen. 

 
 
 
 

 
 

10 Beratung zum Doppelhaushalt 2025/2026  
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Planung berits beim Amt eingereicht und auch schon teilweise eingearbeitet – 
Beschlussfassung im Januar 

 
 
 
 

 
 

11 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen  
 

Herr Edlich: Bitte dafür sorgen, dass Verpackungsmaterial in der Schule abgeholt wird 
Herr Suhr: Spielplatz Holzendorfer See – Sandkasten fehlt noch; Stiftung wird nochmal eine 
Spende tätigen – Angebot schickt Herr Suhr an den Bürgermeister; Bitte zeitnahe 
Bestellung! 
Des Weiteren liegt am See immer noch Müll und Holz hinter dem Zaun sowie Kies und 
Mutterboden. Herr Neumann kümmert sich darum. 

 
 
 
 

 
 

12 Sonstiges  
 

Herr Schapert fragt, ob der Weg nach Kukuk fertiggestellt ist. Es liegt noch ein großer Berg 
Sand da. Aushub? Laut Herrn Neumann ist die Fima fertig. Rand befestigt, Lunke 
befüllt/ausgebessert. Von einem Aushub weiß Herr Neumann nichts. Er kümmert sich 
darum. 

 
 
 
 

 
 

13 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung  
 

Herr Neumann schließt um 20.17 Uhr den öffentlichen Teil und verabschiedet die Gäste. 
 
 
 
 

 
 

 
 
Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Jörg Neumann  Katja Fregien-Blank 
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